
CÂMARA MUNICIPAL DE PRESIDENTE KENNEDY 
ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

ATA DA 2 AUDIÊNCIA PÚBLICA 
Aos 26 dias do mês de maio do ano de 2022, sob a presidência do Vereador Ulisses 
Matta de Araújo, realizou-se no Plenário da Câmara Municipal de Presidente Kennedy, 
Estado do Espírito Santo, a Sessão de Audiência Pública da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico. Estavam presentes os membros da Comissão de Finanças, 
Economia, Orçamento, Fiscalização, Controle e Tomada de Contas, os Vereadores, 
Antônio Araújo Lima e Tercio Jordão Gomes, e demais Vereadores, o Secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Flávio Matos Ferreira, a Contadora do Município, 
Marilza Machado Macedo de Almeida e Ramon Louzada, Chefe de Divisão de Apoio 
Administrativo da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico. Dando início, 
o O Presidente Ulisses toma a palavra e diz: "Bom dia. Como Presidente da Comissão 
de Finanças, Economia, Orçamento e Controle da Câmara Municipal de Presidente 
Kennedy, declaro aberta a Sessão da presente Audiência Pública da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico da Prefeitura Municipal de Presidente Kennedy, para 
apresentação do Balanço do 1° Quadrimestre das Contas da Prefeitura do Exercício de 
2022. Passo a palavra à nossa contadora Marilza". A Contadora Marilza toma a diz: 
"Bom dia a todos. Audiência Pública de Avaliação do Cumprimento das Metas Fiscais 
no Âmbito Municipal. 1° quadrimestre de 2022. Aqui no objetivo geral, tem como objetivo 
abordar de forma bem sucinta alguns aspectos considerados mais relevantes da execução 
orçamentária e financeira e avaliação das metas fiscais da Prefeitura Municipal de 
Presidente Kennedy até o 10 quadrimestre de 2022. Aqui na base legal, já demonstramos 
nas outras audiências, acho que não precisa ficar perdendo muito tempo aqui, mas está 
tudo lá na Lei Complementar 101, que é a Lei LRF, no artigo 90. Nosso objetivo, como 
já tinha dito, vou abordar de forma bem resumida os aspectos da execução orçamentária, 
aplicação na saúde, na educação, despesa com pessoal, divida consolidada, resultado 
primário e nominal, fluxo de caixa e os restos apagar. Esse quadro apresenta a receita 
arrecadada referente ao 1° quadrimestre, até o 10 quadrimestre de 2022. Impostos e 
Taxas fi ram orçados: R$: 12.032.000,00 (doze milhões e trinta e dois mil reais). 
Arrecadamos: R$: 4.713.558,54 (quatro milhões, setecentos e treze mil, quinhentos e 
cinquenta e oito reais e cinquenta e quatro centavos). Eu tenho uma análise horizontal 
que perfaz um percentual. Do que nós orçamos, nós arrecadamos 39,18 por cento. 
Receita de Contribuição, orçamos: R$: 720.000,00 (setecentos e vinte mil). 
Arrecadamos: R$: 287.140,43 (duzentos e oitenta e sete mil, cento e quarenta reais e 
quarenta e três centavos). Receita Patrimonial, orçamos: R$: 35.645.600,00 (trinta e 
cinco milhões, seiscentos e quarenta e cinco mil e seiscentos reais). Arrecadamos: R$: 
48.542.877,08 (quarenta e oito milhões, quinhentos e quarenta e dois mil, oitocentos e 
setenta e sete reais e oito centavos). Receita de Serviços, não orçamos nada e não 
arrecadamos nada. Transferências correntes, royalties de petróleo, orçamos: R$ 
189.311.200,00 (cento e oitenta e nove milhões, trezentos e onze mil e duzentos reais). 
Arrecadamos: R$: 97.539.895,51 (noventa e sete milhões, quinhentos e trinta e nove mil, 
oitocentos e noventa e cinco reais e cinquenta e um centavos), ou seja, 51,52 que foi 
arrecadado até o 1° quadrimestre do montante que foi orçado. Transferências Correntes, 
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orçamos: R$ 41.241.200,00 (quarenta e um milhão, duzentos e quarenta e um mil e 
duzentos reais). Arrecadamos: R$: 17.782.490,18 (dezessete milhões, setecentos e oitenta 
e dois mil, quatrocentos e noventa reais e dezoito centavos). Outras Receitas Correntes, 
orçamos: R$ 30.000,00 (trinta mil reais). Arrecadado: R$ 236.117,14 (duzentos e trinta 
e seis mil, cento e dezessete reais e quatorze centavos). Receita de Capital, orçamos: R$ 
1.020.000,00 (um milhão e vinte mil reais). Arrecadamos: R$ 927.832,01 (novecentos e 
vinte sete mil, oitocentos e trinta e dois reais e um centavo). Alienação de Bens Móveis, 
orçamos: R$ 300.000,00 (trezentos mil reais). Arrecadamos: R$ 895.275,55 (oitocentos 
e noventa e cinco mil, duzentos e setenta e cinco reais e cinquenta e cinco centavos). 
Transferência do SUS, orçamos: R$ 20.000,00 (vinte mil reais). Arrecadamos: R$ 
32.556,46 (trinta e dois mil, quinhentos e cinquenta e seis reais e quarenta e seis 
centavos). No total da receita tem um erro aqui no orçado - é por que temos que tirar o 
redutor. O total geral da receita é: R$ 280.000.000,00 (duzentos e oitenta milhões), e foi 
esquecido de tirar. Por que R$ 276 milhões, mais R$ 1.020.000,00 (um milhão e vinte mil 
reais), não vai dar R$ 280.000.000,00 (duzentos e oitenta milhões). Por que aquele 
redutor do FUNDEB, que diminui as nossas receitas correntes líquidas. Temos que 
diminuir ela, e aqui no total em baixo não foi diminuída. Então vai dar em torno de R$ 
277.000.000,00 (duzentos e setenta e sete milhões) orçado. O arrecadado está certo. 
Arrecadação até o 1° quadrimestre: R$ 170.029.910,07 (cento e setenta milhões, vinte e 
nove mil, novecentos e dez reais e sete centavos). Despesas executadas por órgão de 
governo, até o 1° quadrimestre. Câmara Municipal: R$ 2.475.000,00 (dois milhões, 
quatrocentos e setenta e cinco mil reais), de despesa orçada e atualizada. Despesa 
executada: R$ 954.274,43 (novecentos e cinquenta e quatro mil, duzentos e setenta e 
quatro reais e quarenta e três centavos). Secretaria de governo, despesa atualizada: R$ 
1.895.846,55 (um milhão, oitocentos e noventa e cinco mil, oitocentos e quarenta e seis 
reais e cinquenta e cinco centavos). Despesa executada: R$ 626.201,96 (duzentos e vinte 
e seis mil, duzentos e um reais e noventa e seis centavos). Desenvolvimento econômico, 
despesa atualizada: R$ 3.706.339.00 (três milhões, setecentos e seis mil, trezentos e trinta 
e nove reais). Despesa executada: R$ 273.966,21 (duzentos e setenta e três mil, 
novecentos e sessenta e seis reais e vinte e um centavos). Secretaria Municipal de 
Administração, despesa atualizada: R$ 13.104.774,76 (treze milhões, cento e quatro mil, 
setecentos e setenta e quatro reais e setenta e seis centavos). Executou: R$ 7.858.058,63 
(sete milhões, oitocentos e cinquenta e oito mil, cinquenta e oito reais e sessenta e três 
centavos). Secretaria Municipal de Educação, despesa atualizada: R$ 72.384.293,14 
(setenta e dois milhões, trezentos e oitenta e quatro mil, duzentos e noventa e três reais e 
quatorze centavos). Despesa executada: R$ 42.572.519,06 (quarenta e dois milhões, 
quinhentos e setenta e dois mil, quinhentos e dezenove reais e seis centavos). Secretaria 
Municipal de Obras, Serviços Públicos e Habitação, despesa atualizada: R$ 
54.574.171,41 (cinquenta e quatro milhões, quinhentos e setenta e quatro mil, cento e 
setenta e um reais e quarenta e um centavos). Executou: R$ 36.320.127,56 (trinta e seis 
milhões, trezentos e vinte mil, cento e vinte e sete reais e cinquenta e seis centavos). 
Secretaria Municipal de Assistência Social, despesa atualizada: R$ 19.669.950,00 
(dezenove milhões, seiscentos e sessenta e nove mil, novecentos e cinquenta reais). 
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Executou: R$ 10.532.906,33 (dez milhões, quinhentos e trinta e dois mil, novecentos e 
seis reais e trinta e três centavos). Secretaria Municipal de Meio Ambiente, despesa 
atualizada: R$ 10.585.648,50 (dez milhões, quinhentos e oitenta e cinco mil, seiscentos 
e quarenta e oito reais e cinquenta centavos). Despesas executadas: R$ 5.014.317,04 
(cinco milhões, quatorze mil, trezentos e dezessete reais e quatro centavos). Secretaria 
Municipal da Fazenda, despesa atualizada: R$ 3.055.450,33 (três milhões, cinquenta e 
cinco mil, quatrocentos e cinquenta reais e trinta e três centavos). Executou: R$ 
935.483,24 (novecentos e trinta e cinco mil, quatrocentos e oitenta e três reais e vinte e 
quatro centavos). Secretaria Municipal de Segurança Pública, despesa atualizada: R$ 
23.799.768,26 (vinte e três milhões, setecentos e noventa e nove mil, setecentos e sessenta 
e três reais e vinte e seis centavos). Despesa executada: R$ 11.931.824,31 (onze milhões, 
novecentos e trinta e um mil, oitocentos e vinte e quatro reais e trinta e um centavos). 
Secretaria Municipal de Transporte Frota, despesa atualizada: R$ 15.194.349,93 (quinze 
milhões, cento e noventa e quatro mil, trezentos e quarenta e nove reais e noventa e três 
centavos). Despesa executada: R$ 4.191.290,75 (quatro milhões, cento e noventa e um 
mil, duzentos e noventa reais e setenta e cinco centavos). Secretaria Municipal de Saúde, 
despesa atualizada: R$ 65.375.648,86 (sessenta e cinco milhões, trezentos e setenta e 
cinco mil, seiscentos e quarenta e oito reais e oitenta e seis centavos). Despesa 
executada: R$ 28.417.177,85 (vinte e oito milhões, quatrocentos e dezessete mil, cento e 
setenta e sete reais e oitenta e cinco centavos). Controladoria Geral, despesa atualizada: 
R$ 887.000,00 (oitocentos e oitenta e sete mil). Despesa executada: R$ 144.685,12 (cento 
e quarenta e quatro mil, seiscentos e oitenta e cinco reais e doze centavos). Procuradoria 
Geral do Município, despesa atualizada: R$ 1.921.850,00 (um milhão, novecentos e vinte 
e um mil, oitocentos e cinquenta reais). Despesa executada: R$ 953.749,90 (novecentos 
e cinquenta e três mil, setecentos e quarenta e nove reais e noventa centavos). Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento de Agricultura e Pesca, despesa atualizada: R$ 
13.359.027,88 (treze milhões, trezentos e cinquenta e nove mil, vinte e sete reais e oitenta 
e oito centavos). Despesa executada: R$ 3.372,918,92 (três milhões, trezentos e setenta 
e dois mil, novecentos e dezoito reais e noventa e dois centavos). Secretaria Municipal 
de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer, despesa atualizada: R$ 5.056.400,00 (cinco 
milhões, cinquenta e seis mil e quatrocentos reais). Despesa executada: R$ 3.529.296,41 
(três milhões, quinhentos e vinte e nove mil, duzentos e noventa e seis reais e quarenta e 
um centavos). Coordenadoria de Comunicação Social, despesa atualizada: R$ 
3.210.000,00 (três milhões, duzentos e dez mil reais). Despesa executada: R$ 
2.133.667,60 (dois milhões, cento e trinta e três mil, seiscentos e sessenta e sete reais e 
sessenta centavos). FUNDESUL, despesa atualizada: R$ 987.500,00 (novecentos e 
oitenta e sete mil e quinhentos reais). Despesa executada: R$ 289.847,14 (duzentos e 
oitenta e nove mil, oitocentos e quarenta e sete mil e quatorze centavos). Reserva de 
contingência, despesa atualizada: R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais). Não executou 
nada. Temos então uma despesa atualizada por órgão de: R$ 313.843.008,62 (trezentos 
e treze milhões, oitocentos e quarenta e três mil, oito reais e sessenta e dois centavos). 
Despesa executada: R$ 160.052.302,46 (cento e sessenta milhões, cinquenta e dois mil, 
trezentos e dois reais e quarenta e seis centavos). Esse quatro não tem tanta importância 
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agora, por que é bom demonstrar ele quando finaliza o exercício, mas eu trouxe mesmo 
assim, para já constar aqui. Já foi demonstrado o exercício de 2021, que foi o 1°, 2°e 30 

quadrimestre. E agora, para vocês terem um comparativo, do que aconteceu em 2021 e 
o que está aconteceu em 2022. 1° quadrimestre: Receita: R$ 170.029.910,89 (cento e 
setenta milhões, vinte e nove mil, novecentos e dez reais e oitenta e nove centavos). Em 
comparação ao 10 quadrimestre de 2021, recebemos bem mais, quase que dobrou. E a 
despesa: R$ 160.052.312,46 (cento e sessenta milhões, cinquenta e dois mil, trezentos e 
doze reais e quarenta e seis centavos)". O Presidente Ulisses toma a palavra e diz: "A 
despesa se manteve na faixa... (fala sem compreendimento)". A Contadora Marilza toma 
a diz: "Isso mesmo. Isso é só para compararmos e termos uma noção do que está 
acontecendo. Teve um superávit no 1° quadrimestre de: R$ 9.977.598,43 (nove milhões, 
novecentos e setenta e sete mil, quinhentos e noventa e oito reais e quarenta e três 
centavos). Despesa executada por grupo de natureza. Pessoas e encargos pessoais, 
despesa atualizada: R$ 76.970.103,49 (setenta e seis milhões, novecentos e setenta mil, 
cento e três reais e quarenta e nove centavos). Despesa executada: R$ 35.760.509,30 
(trinta e cinco milhões, setecentos e sessenta mil, quinhentos e nove reais e trinta 
centavos). Juros e encargos da dívida não tivemos, não executamos. Outras despesas 
correntes — que são todas os demais gastos com os custos, despesa atualizada: R$ 
189.735.417,41 (cento e oitenta e nove milhões, setecentos e trinta e cinco mil, 
quatrocentos e dezessete reais e quarenta e um centavos). Despesa executada: R$ 
99.459.463,45 (noventa e nove milhões, quatrocentos e cinquenta e nove mil, 
quatrocentos e sessenta e três reais e quarenta e cinco centavos). O total das despesas 
correntes, despesa atualizada: R$ 266.707.521,20 (duzentos e sessenta e seis milhões, 
setecentos e sete mil, quinhentos e vinte e um reais e vinte centavos). Despesa executada: 
R$ 135.219.972,75 (cento e trinta e cinco milhões, duzentos e dezenove mil, novecentos 
e setenta e dois reais e setenta e cinco centavos). Investimento — que são as obras, as 
aquisições de imóveis que o Município realizada, despesa atualizada: R$ 46.533.487,42 
(quarenta e seis milhões, quinhentos e trinta e três mil, quatrocentos e oitenta e sete reais 
e quarenta e dois centavos). Despesa executada: R$ 24.832.339,71 (vinte e quatro 
milhões, oitocentos e trinta e dois mil, trezentos e trinta e nove reais e setenta e um 
centavos). Total das despesas de capital, despesa atualizada: R$ 46.535.487,42 
(quarenta e seis milhões, quinhentos e trinta e cinco mil, quatrocentos e oitenta e sete 
reais e quarenta e dois centavos). Despesa executada: R$ 24.832.339,71 (vinte e quatro 
milhões, oitocentos e trinta e dois mil, trezentos e trinta e nove reais e setenta e um 
centavos). Total geral — que são as despesas correntes mais as despesas de capital, 
despesa atualizada: R$ 313.843.008,62 (trezentos e treze milhões, oitocentos e quarenta 
e três mil, oito reais e sessenta e dois centavos). Despesa executada: R$ 160.052.312,46 
(cento e sessenta milhões, cinquenta e dois mil, trezentos e doze reais e quarenta e seis 
centavos). Aplicação na educação até o 10 quadrimestre: Receita de impostos: R$ 
4.581.000,00 (quatro milhões, quinhentos e oitenta e um mil reais). Receita de 
transferências e constitucionais legais: R$ 11.899.000,00 (onze milhões, oitocentos e 
noventa e nove mil reais). Um total de receita resultante de impostos mais as 
transferências legais: R$ 16.481.000,00 (dezesseis milhões, quatrocentos e oitenta e um 
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mil reais). Receita recebida do FUNDEB: R$ 6.238.428,50 (seis milhões, duzentos e 
trinta e oito mil, quatrocentos e vinte e oito reais e cinquenta centavos). Total destinado: 
R$ 2.379.949,07 (dois milhões, trezentos e setenta e nove mil, novecentos e quarenta e 
nove reais e sete centavos). Resultado liquido das transferências: R$ 3.858.479,43 (três 
milhões, oitocentos e cinquenta e oito mil, quatrocentos e setenta e nove reais e quarenta 
e três centavos). Despesas custeadas com o recurso do FUNDEB: R$ 6.225.728,35 (seis 
milhões, duzentos e vinte e cinco mil, setecentos e vinte oito reais e trinta e cinco 
centavos). Total das despesas custeadas com recursos próprios: R$ 2.355.858,02 (dois 
milhões, trezentos e cinquenta e cinco mil, oitocentos e cinquenta e oito reais e dois 
centavos). Total das despesas do FUNDEB mais os recursos próprios: R$ 8.581.586,37 
(oito milhões, quinhentos e oitenta e um mil, quinhentos e oitenta e seis reais e trinta e 
sete centavos). Continuando com a aplicação na educação. Total das despesas com o 
FUNDEB com recursos próprios, já foi falado. Resultado líquido das transferências: R$ 
3.000.000,00 (três milhões). Total das despesas para fins do limite: R$ 4.723.106,94 
(quatro milhões, setecentos e vinte três mil, cento e seis reais e noventa e quatro 
centavos). O valor exigido, que é 25 porcento em cima do total das receitas de impostos 
e mais as transferências legais, seria: RS 4.120.000,00 (quatro milhões, cento e vinte mil 
reais). Aplicamos: R$ 4.723.106,94 (quatro milhões, setecentos e vinte três mil, cento e 
seis reais e noventa e quatro centavos). Um percentual de 28,66 por cento. Indicadores 
do FUNDEB - que tem que gastar 70 por cento do FUNDEB com profissionais da 
educação básica, profissionais em sala de aula. Valor exigido: R$ 4.376.000,00 (quatro 
milhões, trezentos e setenta e seis mil reais). Valor aplicado: R$ 4.734.000,00 (quatro 
milhões, setecentos e trinta e quatro mil reais). Aplicamos um percentual de 75,89 por 
cento - a Lei fala que o mínimo é 70 por cento. Aplicação em saúde no 10 quadrimestre 
de 2022. Receita de impostos e transferências legais: R$ 16.481.353,21 (dezesseis 
milhões, quatrocentos e oitenta e um mil, trezentos e cinquenta e três reais e vinte e um 
centavos). Despesa total na função dez: R$ 12.836.460,18 (doze milhões, oitocentos e 
trinta e seis mil, quatrocentos e sessenta reais e dezoito centavos). Despesa não 
computadas no cálculo - que são as receitas de royalties e outras, que não compõe o 
cálculo da Saúde: R$ 8.533.758,73 (oito milhões, quinhentos e trinta e três mil, setecentos 
e cinquenta e oito reais e setenta e três centavos). Despesas custeadas com recursos 
vinculadas de outros entes - que são as despesas do SUS, tanto estadual, quanto federal: 
R$ 1.330.663,16 (um milhão, trezentos e trinta mil, seiscentos e sessenta e três reais e 
dezesseis centavos). Total das despesas próprias com saúde: R$ 2.973.038,29 (dois 
milhões, novecentos e setenta e três mil, trinta e oito reais e vinte nove centavos). Total 
das despesas próprias com saúde, é o mesmo valor, por que não teve nenhuma dedução. 
Aplicamos em saúde 18,04 por cento. Despesa com pessoal no 10 quadrimestre de 2022. 
Receita corrente líquida dos últimos 12 meses: R$ 473.250.470,49 (quatrocentos e 
setenta e três milhões, duzentos e cinquenta mil, quatrocentos e setenta reais e quarenta 
e nove centavos). Despesa com o pessoal do executivo: R$ 87.969.643,93 (oitenta e sete 
milhões, novecentos e sessenta e nove mil, seiscentos e quarenta e três reais e noventa e 
três centavos). Despesa do legislativo: R$ 1.717.202,80 (um milhão, setecentos e 
dezessete mil, duzentos e dois reais e oitenta centavos). Totalizando: R$ 89.686.844,73 
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(oitenta e nove milhões, seiscentos e oitenta e seis mil, oitocentos e quarenta e quatro 
reais e setenta e três centavos). Percentual das despesas do executivo, 18,59 por cento. 
Percentual das despesas do legislativo, 0,36 por cento, total de 18,95 por cento nos 
últimos 12 meses. Limite de alerta, limite prudencial e limite máximo que a Lei trás. 
Limite da dívida do 1° quadrimestre: Receita corrente líquida: R$ 473.250.470,49 
(quatrocentos e setenta e três milhões, duzentos e cinquenta mil, quatrocentos e setenta 
reais e quarenta e nove centavos). Dívida consolidada não temos. Dívida consolidada 
líquida é negativa: R$ - 1.545.318.195,30 (um bilhão, quinhentos e quarenta e cinco 
milhão, trezentos e dezoito mil, cento e noventa e cinco reais e trinta centavos). Esse 
limite máximo aqui é o que a Lei traz - que só pode ser feito dívida até 120 por cento da 
receita corrente líquida. Resultado primário nominal do I° quadrimestre. Total das 
receitas correntes: R$ 169.102.078,88 (cento e sessenta e nove milhões, cento e dois mil, 
setenta e oito reais e oitenta e oito centavos). Aplicação financeira: R$ 48.000.000,00 
(quarenta e oito milhões). Receitas primárias correntes - a receita primária corrente não 
computa as aplicações financeiras, ela é tirada do cômputo. Receita primária corrente: 
R$ 120.635.939,57 (cento e vinte milhões, seiscentos e trinta e cinco mil, novecentos e 
trinta e nove reais e cinquenta e sete centavos) - mais a receita de capital: R$ 927.832,01 
(novecentos e vinte e sete mil, oitocentos e trinta e dois reais e um centavos). Receitas 
primárias líquidas: R$ 121.563.771,58 (cento e vinte um milhões, quinhentos e sessenta 
e três mil, setecentos e setenta e um reais e cinquenta e oito centavos). Tivemos de 
resultado primário: R$ 16.803.817,91 (dezesseis milhões, oitocentos e três mil, 
oitocentos e dezessete reais e noventa e um centavos). Resultado nominal - aqui voltamos 
com juros e encargos, por que o resultado nominal já acrescenta esses valores. Resultado 
nominal: R$ 65.250.906,86 (sessenta e cinco milhões, duzentos e cinquenta mil, 
novecentos e seis reais e oitenta e seis centavos). O Município não realizou operações de 
crédito e nem garantias e contragarantias de valores. Demonstrativo da disponibilidade 
de caixa dos restos a pagar: Disponibilidade de caixa bruta: R$ 1.547.747.086,96 (um 
bilhão, quinhentos e quarenta e sete milhões, setecentos e quarenta e sete mil, oitenta e 
seis reais e noventa e seis centavos). Resto apagar do exercício corrente não existe, por 
que só vira resto a pagar quando vira o exercício, e por esse motivo não tem. Exercícios 
anteriores: Restos a pagar processados - é a despesa empenhada e liquidada: R$ 
7.843.694,55 (sete milhões, oitocentos e quarenta e três mil, seiscentos e noventa e quatro 
reais e cinquenta e cinco centavos). Restos a pagar não processados de exercícios 
anteriores - é o que foi empenhado, mas não foi liquidado: R$ 124.440.039,89 (cento e 
vinte quatro milhões, quatrocentos e quarenta mil, trinta e nove reais e oitenta e nove 
centavos). Demais obrigações ,financeiras: R$ 1.356.634,88 (um milhão, trezentos e 
cinquenta e seis mil, seiscentos e trinta e quatro reais e oitenta e oito centavos). Temos 
uma disponibilidade de caixa líquida: R$ 1.414.106.667,64 (um bilhão, quatrocentos e 
quatorze milhões, cento e seis mil, seiscentos e sessenta e sete reais e sessenta e quatro 
centavos). Pegamos o caixa bruto, que está depositado nos bancos, menos todos os 
nossos restos a pagar, se vamos pagar ou não - por que, nesses restos a pagar não 
processados pode acontecer do serviço não ser prestado, como ele não é liquidado, então 
podemos cancelar. Tirando tudo isso, o líquido fica: R$ 1.414.000.000,00 (um bilhão, 
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quatrocentos e quatorze milhão). Eu agradeço a atenção de todos. Obrigada". O 
Presidente Ulisses toma a palavra e diz: "Algum Vereador tem alguma pergunta a 
fazer? Vereador Jhonatan Mota". Vereador Jhonatan Mota diz: "Bom dia a todos. 
Primeiramente quero parabenizar a equipe do desenvolvimento por estarem aqui hoje 
prestando contas para os munícipes da nossa cidade. Essa grande diferença de aumento 
de entrada de 90 para 170, isso é valoroso. Estávamos preocupados nos anos de 2020 e 
2021 com a queda, que parecia ser... por um bom tempo. A pergunta que eu quero fazer 
ao Secretário de Desenvolvimento é se isso já faz parte dessas empresas que já estão 
chegando e se elas já estão com o 'negócio' sendo colocadas pelo Município". 
Secretário de Desenvolvimento Flávio Matos toma a palavra e diz: "As empresas que 
estão chegando ainda estão com os seus investimentos próprios, comprando as áreas por 
elas mesmos. Algumas já estão com o processo no FUNDESUL, mas ainda está em 
processo de análise com o BANDES, estão agilizando isso. O Município fez grandes 
melhorias em relação a isso. O próprio BANDES se aproximou do Município para 
retornarmos uma situação muito importante para publicação do Município fora do 
Estado. As empresas estão vindo, porém com capital próprio ainda. Eu acredito que 
dentro de pouco tempo teremos uma retomada importante, porque é uma procura muito 
grande. Ontem de ontem estive com outra empresa de Minas Gerais, na área de fundição. 
Estamos aí com a usina de açúcar, temos a IBC. Então, as empresas já estão chegando 
no Município com capital próprio, com os processos dentro do FUNDESUL, para ter 
aquela ajuda importante também". Vereador Jhonatan Mota diz: "Então esses R$ 
70.000.000,00 (setenta milhões) ainda são as empresas que já tinha no passado? Não é 
de nenhuma que chegou?". Secretário de Desenvolvimento Flávio Matos toma a 
palavra e diz: "Nenhuma receita nova". Contadora Marilza toma a diz: "Eu creio que 
em 2020, devido a muitos fatores econômicos. Aos royalties, tivemos uma queda muito 
grande. Então, na verdade em 2021 ele retomou o que havia antes, anteriormente 
arrecadado. Digamos que em 2020 foi uma coisa anormal. Eu acho que esse ano iremos 
arrecadar mais, creio eu, pelo que estamos demostrando ali, por causa dessa guerra da 
Ucrânia, por que o petróleo está muito alto. Se o preço do barril eleva, com certeza o 
nosso repasse também aumentou. Então, eu creio que em 2022 a receita vai aumentar. 
Eu não creio que irá permanecer por causa... isso aí foi um fator econômico anormal que 
aconteceu no ano de 2022. 2021 voltou ao normal. 2020 foi uma coisa atípica. Essas 
empresas a qual o Flávio está falando, são coisas ao longo prazo, acho que para os 
próximos 5 anos, 10 anos, daí para mais, até elas começarem... se for diminuir para elas 
a questão dos incentivos fiscais, até terminar esse prazo para elas começarem a 
contribuir com o Município, acho que isso vai demorar um pouco, não é mesmo Flávio? 
O retorno disso. Mas temos que dar os primeiros passos". Vereador Jhonatan Mota diz: 
"Seria o nosso Polo Industrial que é tão falado por nós, que há uma necessidade de 
urgência. Esperamos que essas empresas venham e sejam bem acolhidas. Hoje estava 
conversando com Ramon sobre isso. Tem alqueire de terra próximo a praia das neves 
vendida a R$ 8.000.000,00 (oito milhões) à R$ 9.000.000,00 (nove milhões). Sinto 
informar, mas ninguém vai comprar, irão até falar que é por que não tem dinheiro, se 
fosse empresa grande. Mas é por que ninguém acha dinheiro em árvore, todo mundo sabe 
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o valor e o suor que deu para conseguir a conquista. As pessoas precisam aprender um 
pouco mais, até mesmo sobre investimento. Se eu tenho 10 alqueires e vendo, por exemplo 
por R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil), R$ 200.000,00 (duzentos mil), os outros 9 
irão valorizar muito mais. Provavelmente os outros 9 poderei recuperar aquele dinheiro, 
investir e ganhar mais ainda, mas as pessoas não conseguem ver isso - eles pensam: ou 
eu vendo ou eu morro. Essa semana eu estive com uma pessoa que falou - se você souber 
de alguém que queira comprar alqueire de terra, eu estou vendendo um alqueire de terra 
por R$ 750.000,00 (setecentos e cinquenta mil). Eu disse a ele que ninguém vai querer, 
ninguém vai pagar isso. Então ele disse - mas eu também não irei morrer agora, posso 
esperar elas chegarem. Benção a Deus, que pensamento. Precisamos mostrar para esse 
produtor, para essas pessoas, que o investimento vale muito mais, do que apenas um 
negócio momentâneo. Se em 5 mil metros quadrados, o Ramon estava falando, vai dar 
R$ 750.000,00 (setecentos e cinquenta mil) na praia de Marobá, você pode conversar 
com a pessoa e dizer que isso não existe. É impossível uma pessoa dessa estar solta, 
deveria estar presa, por que ela quer assaltar desarmada. Sabemos que enquanto o 
Município não crescer não terá esses investimentos. Para ter investimentos, precisamos 
da ajuda da população com preços mais próximos da realidade. Muito obrigado a 
todos". O Presidente Ulisses toma a palavra e diz: "Vereador Tonho". Vereador 
Antônio Araújo Lima diz: "Bom dia a todos. Quero fazer uma pergunta ao meu grande 
companheiro, o Secretário de Desenvolvimento. Se você for até a Vale e ao Porto Central, 
será que eles não dão uma área para fazermos um Rolozinho' ali, para começarmos 
não? Por que é uma firma grande, tem muita extensão de terra. Se fizer uma reunião com 
você e nós Vereadores, nós não resolveremos esse problema do nosso Polo Industrial 
não?". Secretário de Desenvolvimento Flávio Matos toma a palavra e diz: "Bom dia 
nobre Vereador. Já tivemos algumas conversas informais sobre essa situação de termos 
ali, próximo a Marobá, entre Neves e Marobá, porém mais próximo a Marobá, ali na 
reta do avião, onde tem algumas áreas interessantes para poder... A empresa também 
precisa de estar com escoamento, um asfalto próximo, para poder ajustar. Ali seria uma 
boa opção. Nós temos conversado de uma forma informal, mas não é do interesse por 
enquanto, dessas estruturas. As empresas que estamos conseguindo ajustar aqui, têm 
visto áreas, como essa área da usina, que está lá em São Salvador. Já conseguiu comprar 
de um empresário que tem áreas aqui. Já negociaram. Foi bom comprar um outro pedaço 
do lote também. Eles entenderam que uma vez a indústria já estabelecida no terreno, 
tudo em volta vai com certeza valorizar. Foi o que o Vereador acabou de dizer aí agora. 
Antes dessa super valorização, já compraram outra parte do terreno que já viram que 
estando no Município, eles irão estar bem melhor. Isso foi uma radicação que eles 
tiveram ontem conosco. Ratificamos o seguinte - o melhor lugar para empresa está 
estabelecido é Presidente Kennedy. Eles não se arrependeram disso em momento algum. 
Compraram mais um pedaço. E uma empresa que vai trazer grandes benefícios, geração 
de emprego e renda para o Município. Estamos falando em torno de 400 (quatrocentos) 
empregos diretos, mais 200 (duzentos) empregos indiretos. Sabemos que o indireto ainda 
é muito maior, pode chegar até 1.000 (mil), porque tem fornecimento de alimentos, 
uniformes, EPI, 'S, que não estão diretamente ligados à atividade principal da empresa. 

 Set.. 
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Essas empresas estão se arranjando de uma certa forma em outros lugares. O ideal é que 
nós pudéssemos estar concentrando em algum lugar e não ficar se espalhado no 
Município, depois teremos problema do próprio Município de ajustar isso, essa questão 
infraestrutura, segurança, energia. Nós estamos aqui também colocando.., para que o 
nosso Município tenha um aumento de potência energética. Estamos trabalhando 
também em relação a isso. Mas se pudéssemos ter uma concentração de um lugar 
especifico para essas empresas. Mas isso está informal e ainda não há interesse". 
Vereador Antônio Araújo Lima diz: "Essas pessoas que eu estou falando aqui, eu acho 
que são... proprietário de Presidente Kennedy hoje, que é o Porto Central, Vale do Rio 
Doce. Vamos ver uma área deles. Ver se eles fazem um acordo com a gente. Estamos 
aqui a disposição para ir lá e outras coisas também. Eu acho que o Senhor como 
Secretário de Desenvolvimento deveria fazer uma comunicação a eles. Estamos dispostos 
a ouvir eles aqui na Câmara e falar com eles também. Falou meu amigo". Secretário de 
Desenvolvimento Flávio Matos toma a palavra e diz: "Vamos tomar essa providência. 
Bem lembrado, meu Vereador. Podemos convocar para a Câmara e fazemos uma 
discussão aqui de sina importância. É importante para o Município". Vereador Antônio 
Araújo Lima diz: "Então está bom. Obrigado". O Presidente Ulisses toma a palavra 
e diz: "Mais algum Vereador quer falar? Ramon quer falar?". Ramon Louzada diz: 
"Licença. Bom dia a todos. O que o Flávio estava falando aqui é o seguinte, o que temos 
visto nos arredores do Município. As áreas aonde o Nobre Vereador está falando da Vale 
e do Porto. Elas provavelmente são concentradas para atender aquela demanda ali. Mas 
o que que acontece aos arredores, essa indústria de álcool açucareira que está em São 
Salvador, porque que eles tiveram que vir para São Salvador? E a tendência é que isso 
começa a acontecer. As áreas próximas, Marobá, Neves, Campo Novo e Santo Eduardo 
está ficando insustentável o valor. Essas empresas terão de vir para o meio do Município 
e provavelmente mais próximo a São Paulinho. Então, na verdade aqui como cidadão e 
como funcionário público. Eu ,faço até um apelo aos proprietários de terra ali, que 
pensem um pouco. Se eles pensarem em vender terra muito caro aqui, os donos de 
empresa vão procurar terra em Rio Preto, Gromogol, Santa Lúcia. Aonde a área hoje 
não é valorizada, eles irão comprar, e aonde a área hoje é valorizada, irão deixar para 
lá. Que no futuro vai acabar tendo que ser vendida, não apreço de banana, mas vendida 
para as grandes empresas, mas grandes empresas vão negociar até o fim com os donos 
das propriedades. Então é mais ou menos isso. Por isso que essas empresas vão acabar 
vindo para o centro do Município". Vereador Antônio Araújo Lima diz: "Mas uma 
área grande igual à do Porto, da Vale. Se chegarmos com um acordo, poderemos 
desapropriar eles também, por que a verdade é que precisamos fazer nosso Polo 
Industrial. Vamos chegar com um acordo e vamos desapropriar, manda aqui para a 
Câmara e desapropria, não tem esse negócio não. Acho que na verdade é que estamos 
aqui para...". Vereador Tércio diz: "Meu bom dia a todos. Na verdade, o que está 
acontecendo. Na Sessão passada eu até fiz um questionamento sobre o norte e sul do 
Estado do Espírito Santo. Se não houver uma política séria dos nossos Governantes, 
Deputados Federais, Deputados Estaduais. Hoje o Sul é um deserto. Não sei se alguns 
Vereadores aqui já podem observar. João Neiva para cima só tem Polo Industrial, só 
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empresa. Existe o incentivo do SUDENE e sabemos que é um incentivo bacana do 
Governo do Estado, mas quando você olha para Piúma e para Itapemirim, Presidente 
Kennedy, Mimoso, você não tem noção da vergonha que é. É um verdadeiro deserto. 
Quem sou eu na Sessão passada para levantar uma bandeira dessa, mas eu acho que 
juntos, nós Vereadores com outros Municípios podemos cobrar nesse momento político 
dos Governantes, até os que irão assumir o Governo do Estado, para terem outros olhos 
para o Sul. Se nós observamos Cachoeiro hoje, se não for o Supermercado Casa Grande, 
Perim, e outros supermercados lá em Cachoeiro, qual é outra renda em Cachoeiro tem, 
a não ser as lojas? As grandes marmorarias. Cachoeiro hoje não tem um Polo Industrial 
igual tem em Sooretama, Linhares. O povo da Itatiaia. São Mateus hoje tem uma fábrica 
de automóveis, de ônibus, da Marcopolo, que fabrica 25 carros por dia. O Sul do Estado 
não tem nada disso, nem em Cachoeiro tem. Quando você chega em Viana para cima, 
nas margens da BR-101, tem um setor de logística ali, uma coisa monstruosa, que você 
anda 2 quilômetros de um lado, é galpão puro, no centro logístico. E dali para cá não 
tem mais nada. O desenvolvimento do Estado do Espírito Santo está todo concentrado 
hoje no centro e no Norte do Estado, e nós no Sul estamos pagando essa conta. As vezes 
vamos e voltamos atrás. Nós podemos ter o nosso Polo Industrial aqui sim, eu concordo 
e batalhamos por isso, precisamos disso aqui. Mas também precisamos correr atrás de 
energia e água para favorecer e animar as empresas. Já conversamos e pedimos o 
Prefeito para desapropriar uns 3 alqueires de terra, um mínimo, um pedaço pequeno. 
Mas, para as empresas se instalarem, precisam passar por uma série de recurso. Não é 
qualquer empresa que vai chegar e vai montar um negócio não. A questão da 
responsabilidade de estar doando e passando essa terra para as empresas, primeiro vai 
passar por uma comissão, vai avaliar a questão de valores da empresa. Eu acho que o 
nosso Poder Público pode desapropriar a área e criar essa comissão para avaliar e doar 
uma área. Tem Municípios vizinhos nossos que já vão começar a implantar, e já vão sair 
na frente. Precisamos de realmente abrir os olhos, ficarem atentos com relação ao 
desenvolvimento ao crescimento, para de uma certa forma crescermos juntos. O Sul do 
Estado crescer junto". Vereador Antônio Araújo Lima diz: "Completando a palavra 
do meu amigo Tércio. Eu acompanhei o desenvolvimento de Jaguaré, Linhares e 
Sooretama, a 15 anos atrás. Teve área lá que não vendia não. Era caro. Foram lá, 
desmembraram a terra e hoje tem lá. É centralizado o esgoto, a energia, tudo em um 
local só. É muito mais fácil para o empresário chegar e pousar. É por isso que estamos 
aí, a disposição de vocês, para trabalharmos juntos. Não é isso Tércio?". O Presidente 
Ulisses toma a palavra e diz: "Boas palavras Tonho. Eu concordo com o que o Tércio 
falou. Igual Tércio disse - ficar cobrando o Polo Industrial, mas tem que ter a 
infraestrutura primeiro, que é a água potável, energia, etc. Tem que ter tudo. Concordo 
com o desapropriamento que o Tonho disse, isso é muito bom. Quero agradecer a todos 
aqui presente na Sessão. Já estamos passando da hora, por que vai ter a nossa Sessão 
Ordinária, as 10 horas. Quero dar a palavra para vocês finalizarem, para depois eu 
fechar". Secretário de Desenvolvimento Flávio Matos toma a palavra e diz: "Agradeço 
a gentileza dos Vereadores da Câmara e aos Munícipes que nos acompanham aqui. 
Estamos aqui para fazer o desenvolvimento progresso Município, mediante a todas as 
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palavras dos Vereadores aqui. Estamos em conjunto para que isso aconteça. A Marilza 
não quer falar, então agradeço a todos. Obrigado". O Presidente Ulisses toma a 
palavra e diz: "Sendo assim, eu declaro encerrada a Sessão de audiência pública. Muito 
obrigado a todos". Nada mais havendo, encerrou-se a presente Sessão de Audiência 
Pública. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

Vereadores: Comissão de Finanças 

Ulisses Matta de Araújo 
Presidente 

Antôn• Araújo Lima 
Vice-Presidente 

Terc1 JoidãØGomes 
Memb o 
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